
 

質問通告書 （一般質問） 

 

令和４年第４回定例会 

議員名 質問要旨等 

１番 

松田 亜季 

（日本共産党） 

学校給食無償化・就学援助について 

就学援助 

給食費無償化の府内の状況 

 

運動会について 

 運動会の対策 

 

松の実園について 

要望あり（園庭の排水溝） 

 

  



議員名 質問要旨等 

２番 

明石 宏隆 

（日本共産党） 

南海高架下利用について 

 連立立体交差に関する要綱について 

 その他確認と要望 

 

学校の校則について 

 校則についての考え方 

 要望 

 

福祉バスについて 

 福祉バス及び交通手段について 

 

子ども医療費助成について 

 子ども医療費助成拡充の申請状況など 

 

  



 

議員名 質問要旨等 

４番 

吉田 佳代子 

（公明党） 

学校施設の安全で快適な施設整備について 

・学校トイレの洋式化の現状について 

・安全で安心な避難所のトイレの整備について 

 

障がい児の学校の対応について 

・児童生徒のてんかん対策について 

・発達障がい児童について 

 

総合経済対策について 

・子育て支援について 

 

奨学金返還支援について 

 

備考 

・その他 市民からの要望について質問します。 

 

  



議員名 質問要旨等 

５番 

木戸 晃 

（市民の声） 

令和４年９月に発表された、石油コンビナート防災等計

画「第３期対策計画」の進捗状況について 

１：高石市としてこの進捗状況を分析しているか？ 

２：この分析内容を高石市民に向けて広報する意思は

ないか？ 

 ３：特に、重点項目４に対して高石市としての取り組

みを教えてください。 

 ４：高石市地震・津波総合避難訓練は、この進捗状況

を加味した訓練になっているか？ 

 

学力調査結果を受けて 

１：高石市教育委員会の見解は？ 

２：学力向上に向けての取り組みは？ 

 ３：デジタルデトックスが必要ではないか？ 

 

コロナ後生活困窮した子育て世代の市民、また急激な円

安による物価高を受けている年金受給市民への高石市独

自支援策は用意しているか？ 

１：生活福祉資金の貸し付け人数と総額の確認。 

 ２：給食の無償化や出産準備金上乗せなど子育て世代

が高石市に魅力を感じる取り組みの考えはある

か？ 

 ３：全年金受給者、単身女性、要支援・要介護者を家

族に抱える市民への独自支援施策構想は？ 

 

双方代理への市の対応について 

 

  



議員名 質問要旨等 

６番 

山敷 恵 

（市民の声） 

行政における双方代理の考え方について 

 都市開発株式会社の社長、健幸のまちづくり協議会の

会長が、いずれも阪口市長である件 

 それぞれについての問題点（コンサル業務、指定管理

業務、市の施設の無償貸付など） 

 

水道事業統合について 

 規約改正および高石市水道事業認可廃止について 

 水道料金値上げの時期と会計統合について 

 企業団策定の将来ビジョン、大阪府策定の水道基盤強

化計画、本市策定の経営戦略などの整合性 

 統合後の災害対応や緊急補修工事、管路更新 など 

 

教育について 

学力・学習状況調査質問紙調査より見える課題 

安心できる居場所としての学校…地域の人と共に 

学習への動機づけと読書への誘い 

 

その他、会期中に惹起された諸問題 

 

  



議員名 質問要旨等 

７番 

印丸 裕久 

（高志会） 

災害発生後のごみについて 

・災害廃棄物の初動対応について 

 

備考 

提出後に出た市民からの質問・要望があれば質問させて

頂きます。 

  



 

 

  

議員名 質問要旨等 

９番 

久保田 和典 

（公明党） 

脱炭素化の取り組みについて 

 グリーンライフポイントの取り組みについて 

 

高齢・介護施策について 

 地域介護・福祉空間整備等施設交付金の活用について 

骨粗しょう症の検査費用の助成について 

 

企業版ふるさと納税について 

 現状と課題について 

 

その他、市民からの要望等について質問します。 



議員名 質問要旨等 

１０番 

寺島 誠 

（無会派） 

教育関係 

・部活動の地域移行について（進捗があれば質問します） 

・支援学級について    （進捗があれば質問します） 

・園児の送迎バスについて 

 

交通安全対策 

・自転車のマナーアップについて 

 

犯罪対策 

・特殊詐欺について 

・自動通話録音機等の効果検証について 

 

備考 

市政全般について緊急を要する場合等は質問します。 

 

 

  



議員名 質問要旨等 

１１番 

松本 善弘 

（高志会） 

羽衣駅東側道路の駐停車について 

・夕方や雨の日のお迎えや業者の搬入の車で、道路の混

雑対応について 

 

学力テストについて 

・本年度の学力テストの結果、今後の対策について 

 

南海電車高架の騒音について 

・騒音の被害について 

 

子供の公園での遊び場について 

 

備考 

その他、市民の声がありましたら、都度ヒアリングをし 

て確認させて頂きます。 

 

  



 

議員名 質問要旨等 

１２番 

永山 誠 

（高志会） 

土木部関連 

１．大阪広域水道企業団への統合に関する件について 

 →担当課より個別に統合素案の概要について説明があ

ったが、改めて個別に確認させて頂きます。 

・高石市にとってのメリット、デメリットについて 

・工事契約について 

・今後のスケジュールについて 

 

２．高石駅東側駅前広場整備事業について 

 →進捗状況及びパブリックコメントに関して確認しま

す。また改めての提案を行います。 

 

教育部関連 

・学校給食における牛乳パックの処分について 

 →現在の各校における対応の確認と、課題や今後の方

向性について確認します。 

 

総務部関連 

・・北ヤードの今後の活用について 

 →南海本線高師浜線連続立体交差事業の完了後の活用

について確認します。 

 

備考 

緊急を要する案件が発生した場合は追加をお願いする場

合があります。 

 

  



議員名 質問要旨等 

１３番 

畑中 政昭 

（高志会） 

高石市の人口減少について 

今までの経緯と取り組みについて 

今後のビジョンについて 

 

その他、市政全般 

 ※会期中の市民からの要望、委員会審査では明らかに

ならなかった事項、通告時からの状況変化等へ適切に

対応する必要などから、このように記載したが、熟し

た論議になるよう綿密に事前の取材などを執り行う予

定。 

 

  



議員名 質問要旨等 

１５番 

清水 明治 

（市民クラブ） 

学校健康診断について 

 脱衣現状について 

 検診結果における活用について 

 

連立事業関連における現状と対策 

羽衣・高石・富木駅周辺整備の現状等 

 高架化による様々な対応について 

（電波障害・騒音問題・人や車両の移動の変化等の対応） 

 バス代行運行に伴う諸問題 

 

蓮池周辺整備等について 

 防災機能を持った公園の整備状況 

市街化調整区域としてのあり方 

 

自転車の乗車用ヘルメット着用 

 道路交通法の改正をふまえて啓発について 

 

・上記は質問の順番を表したものではございません。 

・質問時間は１人４５分以内（答弁を含む）。 


